

**RENCANA PROGRAM DAN KEGIATAN PEMBELAJARAN SEMESTER (RPKPS)
TAHUN AKADEMIK 2020/2021**

**JURUSAN/PROGRAM STUDI MANAJEMEN KEUANGAN SYARIAH
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Mata Kuliah : **Manajemen Investasi Syariah**
Kode : **MKU. 307019**
Bobot sks : **2 SKS**
Semester/ Kelas : **IV**
Semester/TA : **Genap/2020-2021**
Revisi ke : **00**
Dosen : **Dr. Deni Kamaludin Yusup, M.Ag**



**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SUNAN GUNUNG DJATI
BANDUNG
2020**

**RENCANA PROGRAM DAN KEGIATAN PEMBELAJARAN SEMESTER (RPKPS)
TAHUN AKADEMIK 2020/2021**

Mata Kuliah : **Manajemen Investasi Syariah**
Kode : **MKU. 307019**
Bobot sks : **2 SKS**
Semester/ Kelas : **IV**
Semester/TA : **Genap/2020-2021**
Revisi ke : **00**
Dosen : **Dr. Deni Kamaludin Yusup, M.Ag**

I. VISI JURUSAN/PRODI

Menjadi Program Studi yang Unggul dan Kompetitif di Bidang Manajemen Keuangan Syariah Berbasis Wahyu Memandu Ilmu dalam Bingkai Akhlak Karimah di Asia Tenggara Tahun 2025

II. MISI JURUSAN/PRODI

1. Menyelenggarakan dan mengelola pendidikan tinggi dalam bidang Manajemen Keuangan Syariah yang profesional, akuntabel, dan berdaya saing di tingkat nasional dan Asia Tenggara dalam rangka memperkuat pembangunan nasional;
2. Menyelenggarakan proses pembelajaran, penelitian dan kajian ilmiah dalam bidang Manajemen Keuangan Syariah dengan bingkai akhlak karimah berbasis wahyu memandu ilmu untuk mengembangkan pengetahuan dan teknologi;
3. Menyelenggarakan pengabdian untuk mengembangkan dan memberdayakan masyarakat dalam bidang Manajemen Keuangan Syariah menuju tatanan masyarakat madani yang demokratis dan berkeadilan;
4. Menyelenggarakan tri darma perguruan tinggi yang berorientasi pada pembentukan jiwa entrepreneurship di kalangan civitas akademika.

III. PROFIL LULUSAN/PPM//TPP/PEO

NO	PROFIL LULUSAN	DESKRIPSI PROFIL LULUSAN
----	----------------	--------------------------

1	Praktisi Lembaga Keuangan Syariah	Sarjana ekonomi yang dapat menjadi pelaku dan pengelola lembaga keuangan syariah memiliki kepribadian yang baik, berpengetahuan luas dan mutakhir di bidang keuangan syariah serta mampu menerapkan teori-teori keuangan syariah dalam lembaga bisnis syariah.
2	Perencana Keuangan Syariah	Sarjana ekonomi yang siap menjadi konsultan keuangan syariah yang menguasai konsep fikih, produk-produk keuangan syariah yang mampu memberikan saran tentang keputusan konsumsi dan investasi yang harus dilakukan oleh <i>client</i> berdasarkan prinsip syariah.
3	Peneliti Keuangan Syariah	Sarjana ekonomi yang siap menjadi peneliti yang produktif, menguasai metode penelitian dengan baik, dan mampu melakukan penelitian dalam bidang keuangan syariah.
4	Analisis Keuangan Syariah	Sarjana ekonomi yang siap menjadi analisis keuangan syariah yang menguasai konsep investasi syariah, penganggaran modal, serta mampu memberikan masukan tentang sumber pendanaan yang harus diambil oleh perusahaan sesuai dengan prinsip syariah.
5	Enterpreneur	Sarjana ekonomi yang siap menjadi wirausahawan mandiri dan berdaya saing terutama dalam bidang keuangan syariah yang memiliki kepribadian dan berkarakter islami.

IV. CAPAIAN PEMBELAJARAN (CPL)

Mata Kuliah Manajemen Investasi Syariah diharapkan dapat berkontribusi terhadap capaian pembelajaran sebagai berikut:

Sikap dan Tata Nilai (STN)	
STN-3	Mampu berkontribusi dalam peningkatan mutu kehidupan masyarakat, berbangsa, bernegara dan kemajuan peradaban berdasarkan pancasila;
STN-8	Mampu menginternalisasikan nilai, norma, dan etika akademik dalam kehidupan di bermasyarakat, berbangsa dan bernegara
STN-12	Mampu Bertanggung jawab sepenuhnya terhadap nilai-nilai akademik yaitu kejujuran, kebebasan dan otonomi akademik yang diembannya
STN-15	Mampu bersikap inklusif, bertindak obyektif dan tidak deskriminatif berdasarkan pertimbangan jenis kelamin, agama, ras, kondisi fisik, latar belakang keluarga dan status sosial ekonomi
CPL Penguasaan Pengetahuan (PP)	
PP-2	Mampu menguasai pengetahuan dan langkah-langkah dalam menyampaikan gagasan ilmiah secara lisan dan tertulis dengan menggunakan bahasa Indonesia yang baik dan benar dalam perkembangan dunia akademik dan dunia kerja

PP-4	Mampu menguasai pengetahuan dan langkah-langkah dalam mengembangkan pemikiran kritis, logis, kreatif, inovatif dan sistematis serta memiliki keingintahuan intelektual untuk memecahkan masalah pada tingkat individual dan kelompok dalam komunitas akademik dan non akademik
PP-7	Mampu menguasai langkah-langkah, mengidentifikasi ragam upaya wirausaha yang bercirikan inovasi dan kemandirian berlandaskan etika Islam, keilmuan, profesional, lokal, nasional dan global
PP-11	Mampu menguasai metode penelitian keuangan syariah, termasuk rancangan penelitian, analisis data, dan interpretasinya
CPL Ketrampilan Umum (KU)	
KU-1	Mampu menerapkan pemikiran logis, kritis, sistematis, dan inovatif dalam konteks pengembangan atau implementasi ilmu pengetahuan dan teknologi yang memperhatikan dan menerapkan nilai humaniora yang sesuai dengan bidang keahliannya
KU-4	Mampu menyusun deskripsi saintifik, hasil kajiannya dalam bentuk skripsi atau laporan tugas akhir, dan mengunggahnya dalam laman perguruan tinggi
KU-5	Mampu mengambil keputusan secara tepat, dalam konteks penyelesaian masalah di bidang keahliannya berdasarkan hasil analisis informasi dan data
KU-12	Mampu berkolaborasi dalam team, menunjukkan kemampuan kreatif (<i>creativity skill</i>), inovatif (<i>innovation skill</i>), berpikir kritis (<i>critical thinking</i>) dan pemecahan masalah (<i>problem solving skill</i>) dalam pengembangan keilmuan dan pelaksanaan tugas di dunia kerja
CPL Ketrampilan Khusus (KK)	
KK-1	Mampu menerapkan konsep-konsep utama, perspektif teoritis, temuan empiris, dan tren historis dalam keuangan syariah
KK-2	Mampu menerapkan metode penelitian keuangan Islam, rancangan penelitian, analisis data, dan interpretasinya serta memaparkan hasilnya
KK-3	Mampu menganalisis dan memecahkan permasalahan ekonomi dan keuangan dengan pendekatan kuantitatif (<i>analytical skill</i>)
KK-11	Mampu menganalisis informasi keuangan untuk pengambilan keputusan manajemen keuangan syariah

V. CAPAIAN PEMBELAJARAN MATA KULIAH (CPMK)

Mata Kuliah Manajemen Investasi Syariah untuk memenuhi capaian pembelajaran, yaitu mahasiswa mampu mengetahui dan memahami konsep dasar materi bahasan manajemen investasi secara konsep manajemen, investasi berbasis syariah, serta penerapannya dalam kegiatan investasi mandiri maupun instansi bank maupun non bank.

VI. DESKRIPSI MATA KULIAH

Mata kuliah ini terdiri dari dua Satuan Kredit Semester (SKS). Mata Kuliah ini disajikan di semester IV untuk keperluan akademis dan praktis baik dalam memilih instrument investasi syariah. Pada mata kuliah ini mahasiswa dibekali konsep dan teori dasar materi bahasan ; Sistem Ekonomi dan Keuangan Syariah; Konsep Investasi Syariah; Risiko dan Return Investasi; Investasi Saham Syariah; Reksa Dana Syariah; Investasi Sukuk; Investasi Perbankan; Investasi Asuransi Syariah; Pegadaian Syariah; Investasi Wakaf; Investasi Pemakaman Syariah; Peran Zakat dalam Investasi; Investasi Negara-Negara Islam

VII. MATERI KAJIAN DAN BOBOT KEDALAMAN

No	Materi/Bahan -Kajian	Bobot Kedalaman
1	Kontrak Pembelajaran	2
2	Sistem Ekonomi dan Keuangan Syariah	4
3	Konsep Investasi Syariah	4
4	Pasar Modal Syariah	4
5	Investasi Saham Syariah	4
6	Reksa Dana Syariah	4
7	Investasi Sukuk	4
8	Ujian Tengah Semester (UTS)	4
9	Investasi Perbankan	4
10	Investasi Asuransi Syariah	4
11	Investasi Pegadaian Syariah	4
12	Investasi Wakaf	4
13	Investasi Pemakaman Syariah	4
14	Peran Zakat dalam Investasi	4
15	Investasi Negara-Negara Islam	4

16	Ujian Akhir Semester (UAS)	6
----	----------------------------	---

VIII. WAKTU PERKULIAHAN

- 1 JP x 50 Menit x Jumlah SKS;
- 14 x pertemuan/semester
- 1 x UTS
- 1 x UAS

IX. KRITERIA/INDIKATOR DAN BOBOT PENILAIAN

1. Kriteria/Indikator

Kriteria Penilaian:	<ol style="list-style-type: none"> 1. Penilaian menggunakan PAN (Penilaian Acuan Norma), yakni penilaian yang berdasarkan pencapaian kompetensi dengan mengacu pada pencapaian rerata kelompok belajar/kelas; 2. Kehadiran minimal 80% (untuk dapat mengikuti ujian)
Komponen dan Bobot Penilaian:	<ol style="list-style-type: none"> 1. Kegiatan kelas (30%) Kegiatan kelas mencakup aktifitas mahasiswa dalam <ul style="list-style-type: none"> - Melakukan presentasi’; - Terlibat dalam diskusi dan tanya-jawab secara aktif dan konstruktif; - Memberikan informasi atau gagasan tambahan terhadap pokok-pokok kajian; - Memberikan analisis kritis terhadap kelebihan dan kekurangan konsep manajemen investasi syariah 2. Penugasan (30%) <ul style="list-style-type: none"> - Makalah topik pertemuan (tugas terstruktur) - Makalah Wealth Management (tugas mandiri) 3. UTS (20%) dan UAS (20%)
Rubrik/Standar Penilaian	<ol style="list-style-type: none"> 1. Kegiatan kelas: <ul style="list-style-type: none"> - 80-100: terlibat aktif dalam kegiatan kelas dan memberikan kontribusi signifikan terhadap pembelajaran; menunjukkan penguasaan materi disertai dengan sumber/pengetahuan tambahan yang relevan - 60-79: terlibat aktif dalam kegiatan kelas dan memberikan kontribusi positif dalam pembelajaran; menunjukkan penguasaan materi tanpa disertai dengan sumber/pengetahuan tambahan yang relevan; - 40-59: terlibat aktif dalam kegiatan kelas dan memberikan kontribusi yang cukup dalam pembelajaran; menunjukkan pemahaman yang cukup tentang konsep dan jenis-jenis investasi syariah

	<ul style="list-style-type: none"> - 20-39: tidak terlibat aktif dalam kegiatan kelas dan tidak memberikan kontribusi positif dalam pembelajaran; menunjukkan penguasaan materi yang lemah; - 0-19: tidak terlibat aktif dan tidak menunjukkan upaya dalam hal penguasaan materi/kompetensi minimum. <p>2. Laporan bacaan:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Makalah topik pertemuan - Makalah wealth management
Praktik Mata Kuliah dan <i>Outcome</i> Pembelajaran	Menentukan jenis investasi syariah yang akan di pilih dengan analisa risikonya dan <i>outcome</i> -nya mengenal jenis investasi dalam instrumen investasi syariah

2. Bobot Penilaian

UTS dan UAS (pertanyaan terbuka):	<p>A 80-100: merespon soal ujian dengan sempurna (tingkat kesalahan data kurang dari 20%) dengan penjelasan-penjelasan dan/atau bukti-bukti baru serta merujuk pada sumber-sumber yang otoritatif dengan analisis kritis;</p> <p>B 60-79: merespon ujian dengan baik dan menunjukkan penguasaan materi pembelajaran yang tinggi dengan menunjukkan bukti yang relevan dengan tingkat kesalahan data kurang dari 40%;</p> <p>C 40-59: merespon ujian dengan banyak kesalahan (40-50%) kesalahan data;</p> <p>D 20-39: merespon ujian dengan sangat banyak kesalahan data (50-60%);</p> <p>E 0-19: merespon soal ujian dengan kesalahan yang dominan (lebih dan 60%).</p>
--------------------------------------	---

X. SUMBER

1. Rodoni, A dan Fathoni, Muhammad A (2019). *Manajemen Investasi Syariah*. Jakarta. Salemba Diniyah.
2. Aziz, Abdul. 2010. *Manajemen Investasi Syari'ah*. Bandung: Penerbit Alfabeta.
3. Muhamad. 2014. *Manajemen Keuangan Syari'ah (Analisis Fiqh dan Keuangan)*. Yogyakarta: UPP STIM YKPN.
4. Sobana, Dadang H. (2017). *Manajemen Keuangan Syari'ah*. Bandung. CV Pustaka Setia.

**RENCANA PROGRAM DAN KEGIATAN PEMBELAJARAN SEMESTER (RPKPS)
TAHUN AKADEMIK 2020/2021**

Nama/Kode Mata Kuliah	: Manajemen Investasi Syariah/MKU. 307019	Bobot	: 2 SKS	Pertemuan ke	: 3 (Tiga)
Jurusan/Prodi/Jenjang	: Manajemen Keuangan Syariah/S1	Semester	: IV	Waktu	: 2 x 50 Menit
Dosen	: Dr. Deni Kamaludin Yusup, M.Ag	Kelas	:		

Sub_CPMK	Bahan/Sub Bahan Kajian	Indikator Kinerja	Pembelajaran						
			Tahapan	Strategi Belajar	Metode Belajar	Evaluasi	Waktu	Media/Alat	Sumber Nomor
Mampu Menganalisis	Konsep Investasi Syariah	Mahasiswa mampu menjelaskan konsep investasi syariah	Kegiatan Awal (Pembukaan)	1. Review materi pertemuan yang lalu 2. Eksplorasi hasil baca	Ceramah, Diskusi	Kuis	15 menit	Papan Tulis, Handout, Projector, Smartphone	1
			Kegiatan Inti	1. Menjelaskan konsep investasi syariah 2. Mengkategorikan pemetaan ruang lingkup MIS	Ceramah, Diskusi	Kuis	60 menit		2 3 4
			Kegiatan Akhir	1. Menarik simpulan	Ceramah, Diskusi	Kuis	25 menit		

**RENCANA PROGRAM DAN KEGIATAN PEMBELAJARAN SEMESTER (RPKPS)
TAHUN AKADEMIK 2020/2021**

Nama/Kode Mata Kuliah : Manajemen Investasi Syariah/MKU. 307019 **Bobot** : 2 SKS **Pertemuan ke** : 4 (Empat)
Jurusan/Prodi/Jenjang : Manajemen Keuangan Syariah/S1 **Semester** : IV **Waktu** : 2 x 50 Menit
Dosen : Dr. Deni Kamaludin Yusup, M.Ag **Kelas** :

Sub_CPMK	Bahan/Sub Bahan Kajian	Indikator Kinerja	Pembelajaran						
			Tahapan	Strategi Belajar	Metode Belajar	Evaluasi	Waktu	Media/Alat	Sumber Nomor
Mampu Menjelaskan	Pasar Modal Syariah	Mahasiswa mampu menjelaskan Pasar Modal Syariah	Kegiatan Awal (Pembukaan)	1. Review materi pertemuan yang lalu 2. Eksplorasi hasil baca	Ceramah, Diskusi	Kuis	15 menit	Papan Tulis, Handout, Projector, Smartphone	1 2 3 4
			Kegiatan Inti	1. Menjelaskan Pasar Modal Syariah	Ceramah, Diskusi	Kuis	60 menit		
			Kegiatan Akhir	1. Menarik simpulan	Ceramah, Diskusi	Kuis	25 menit		

**RENCANA PROGRAM DAN KEGIATAN PEMBELAJARAN SEMESTER (RPKPS)
TAHUN AKADEMIK 2020/2021**

Nama/Kode Mata Kuliah : Manajemen Investasi Syariah/MKU. 307019 Bobot : 2 SKS Pertemuan ke : 5 (Lima)
Jurusan/Prodi/Jenjang : Manajemen Keuangan Syariah/S1 Semester : IV Waktu : 2 x 50 Menit
Dosen : Dr. Deni Kamaludin Yusup, M.Ag Kelas :

Sub_CPMK	Bahan/Sub Bahan Kajian	Indikator Kinerja	Pembelajaran						
			Tahapan	Strategi Belajar	Metode Belajar	Evaluasi	Waktu	Media/Alat	Sumber Nomor
Mampu Menjelaskan	Investasi Saham Syariah	Mahasiswa mampu menjelaskan investasi saham syariah	Kegiatan Awal (Pembukaan)	1. Review materi pertemuan yang lalu 2. Eksplorasi hasil baca	Ceramah, Diskusi	Kuis	15 menit	Papan Tulis, Handout, Projector, Smartphone	1 2 3 4
			Kegiatan Inti	1. Memahami investasi saham syariah 2. Mempraktikan dan pengenalan Jakarta Islamic index	Ceramah, Diskusi	Kuis	60 menit		
			Kegiatan Akhir	1. Menarik simpulan	Ceramah, Diskusi	Kuis	25 menit		

**RENCANA PROGRAM DAN KEGIATAN PEMBELAJARAN SEMESTER (RPKPS)
TAHUN AKADEMIK 2020/2021**

Nama/Kode Mata Kuliah : Manajemen Investasi Syariah/MKU. 307019 Bobot : 2 SKS Pertemuan ke : 6 (Enam)
 Jurusan/Prodi/Jenjang : Manajemen Keuangan Syariah/S1 Semester : IV Waktu : 2 x 50 Menit
 Dosen : Dr. Deni Kamaludin Yusup, M.Ag Kelas :

Sub_CPMK	Bahan/Sub Bahan Kajian	Indikator Kinerja	Pembelajaran						
			Tahapan	Strategi Belajar	Metode Belajar	Evaluasi	Waktu	Media/Alat	Sumber Nomor
Mampu Menjelaskan	Reksa Dana Syariah	Mahasiswa mampu menjelaskan reksa dana syariah	Kegiatan Awal (Pembukaan)	1. Review materi pertemuan yang lalu 2. Eksplorasi hasil baca	Ceramah, Diskusi	Kuis	15 menit	Papan Tulis, Handout, Projector, Smartphone	1 2 3 4
			Kegiatan Inti	1. Memahami reksa dana syariah 2. Mempraktikan dan pengenalan manajer investasi	Ceramah, Diskusi	Kuis	60 menit		
			Kegiatan Akhir	1. Menarik simpulan	Ceramah, Diskusi	Kuis	25 menit		

**RENCANAP PROGRAM DAN KEGIATAN PEMBELAJARAN SEMESTER (RPKPS)
TAHUN AKADEMIK 2020/2021**

Nama/Kode Mata Kuliah : Manajemen Investasi Syariah/MKU. 307019 Bobot : 2 SKS Pertemuan ke : 7 (Tujuh)
Jurusan/Prodi/Jenjang : Manajemen Keuangan Syariah/S1 Semester : IV Waktu : 2 x 50 Menit
Dosen : Dr. Deni Kamaludin Yusup, M.Ag Kelas :

Sub_CPMK	Bahan/Sub Bahan Kajian	Indikator Kinerja	Pembelajaran						
			Tahapan	Strategi Belajar	Metode Belajar	Evaluasi	Waktu	Media/Alat	Sumber Nomor
Mampu Menjelaskan	Investasi Sukuk	Mahasiswa mampu menjelaskan investasi sukuk	Kegiatan Awal (Pembukaan)	1. Review materi pertemuan yang lalu 2. Eksplorasi hasil baca	Ceramah, Diskusi	Kuis	15 menit	Papan Tulis, Handout, Projector, Smartphone	1 2 3 4
			Kegiatan Inti	1. Memahami investasi sukuk 2. Mempraktikan dan pengenalan sukuk ritel	Ceramah, Diskusi	Kuis	60 menit		
			Kegiatan Akhir	1. Menarik simpulan	Ceramah, Diskusi	Kuis	25 menit		

**RENCANA PROGRAM DAN KEGIATAN PEMBELAJARAN SEMESTER (RPKPS)
TAHUN AKADEMIK 2020/2021**

Nama/Kode Mata Kuliah : Manajemen Investasi Syariah/MKU. 307019 Bobot : 2 SKS Pertemuan ke : 8 (Delapan)
Jurusan/Prodi/Jenjang : Manajemen Keuangan Syariah/S1 Semester : IV Waktu : 2 x 50 Menit
Dosen : Dr. Deni Kamaludin Yusup, M.Ag Kelas :

Sub_CPMK	Bahan/Sub Bahan Kajian	Indikator Kinerja	Pembelajaran						
			Tahapan	Strategi Belajar	Metode Belajar	Evaluasi	Waktu	Media/Alat	Sumber Nomor
Mampu Merancang	Ujian Tengah Semester	Mahasiswa mampu memahami manajemen konsep dan jenis manajemen investasi syariah	Kegiatan Awal (Pembukaan)	1. Memahami prosuder dan peraturan Ujian tengah semester	Ceramah,	-	15 menit	Papan Tulis, Handout, Projector, Smartphone	1 2 3 4
			Kegiatan Inti	1. Menjawab evaluasi pemahaman konsep dan jenis investasi syariah 2. Mengawasi mahasiswa dalam ujian	Ujian	-	60 menit		
			Kegiatan Akhir	1. Memastikan semua mahasiwa menjaga prosedur dan peraturan ujian tengah semester	Ceramah		25 menit		

**RENCANA PROGRAM DAN KEGIATAN PEMBELAJARAN SEMESTER (RPKPS)
TAHUN AKADEMIK 2020/2021**

Nama/Kode Mata Kuliah : Manajemen Investasi Syariah/MKU. 307019 **Bobot** : 2 SKS **Pertemuan ke** : 9 (Sembilan)
Jurusan/Prodi/Jenjang : Manajemen Keuangan Syariah/S1 **Semester** : IV **Waktu** : 2 x 50 Menit
Dosen : Dr. Deni Kamaludin Yusup, M.Ag **Kelas** :

Sub_CPMK	Bahan/Sub Bahan Kajian	Indikator Kinerja	Pembelajaran						
			Tahapan	Strategi Belajar	Metode Belajar	Evaluasi	Waktu	Media/Alat	Sumber Nomor
Mampu Menjelaskan	Investasi Perbankan	Mahasiswa mampu menjelaskan investasi perbankan	Kegiatan Awal (Pembukaan)	1. Review materi pertemuan yang lalu 2. Eksplorasi hasil baca	Ceramah, Diskusi	Kuis	15 menit	Papan Tulis, Handout, Projector, Smartphone	1 2 3 4
			Kegiatan Inti	1. Memahami investasi perbankan 2. Mempraktikkan dan pengenalan wealth management	Ceramah, Diskusi	Kuis	60 menit		
			Kegiatan Akhir	1. Menarik simpulan	Ceramah, Diskusi	Kuis	25 menit		

**RENCANA PROGRAM DAN KEGIATAN PEMBELAJARAN SEMESTER (RPKPS)
TAHUN AKADEMIK 2020/2021**

Nama/Kode Mata Kuliah : Manajemen Investasi Syariah/MKU. 307019 Bobot : 2 SKS Pertemuan ke : 10 (Sepuluh)
Jurusan/Prodi/Jenjang : Manajemen Keuangan Syariah/S1 Semester : IV Waktu : 2 x 50 Menit
Dosen : Dr. Deni Kamaludin Yusup, M.Ag Kelas :

Sub_CPMK	Bahan/Sub Bahan Kajian	Indikator Kinerja	Pembelajaran						
			Tahapan	Strategi Belajar	Metode Belajar	Evaluasi	Waktu	Media/Alat	Sumber Nomor
Mampu Menjelaskan	Investasi Asuransi Syariah	Mahasiswa mampu menjelaskan investasi asuransi syariah	Kegiatan Awal (Pembukaan)	1. Review materi pertemuan yang lalu 2. Eksplorasi hasil baca	Ceramah, Diskusi	Kuis	15 menit	Papan Tulis, Handout, Projector, Smartphone	1 2 3 4
			Kegiatan Inti	1. Memahami investasi asuransi syariah 2. Mempraktikkan dan pengenalan takaful	Ceramah, Diskusi	Kuis	60 menit		
			Kegiatan Akhir	1. Menarik simpulan	Ceramah, Diskusi	Kuis	25 menit		

**RENCANA PROGRAM DAN KEGIATAN PEMBELAJARAN SEMESTER (RPKPS)
TAHUN AKADEMIK 2020/2021**

Nama/Kode Mata Kuliah : Manajemen Investasi Syariah/MKU. 307019 Bobot : 2 SKS Pertemuan ke : 11 (Sebelas)
Jurusan/Prodi/Jenjang : Manajemen Keuangan Syariah/S1 Semester : IV Waktu : 2 x 50 Menit
Dosen : Dr. Deni Kamaludin Yusup, M.Ag Kelas :

Sub_CPMK	Bahan/Sub Bahan Kajian	Indikator Kinerja	Pembelajaran						
			Tahapan	Strategi Belajar	Metode Belajar	Evaluasi	Waktu	Media/Alat	Sumber Nomor
Mampu Menjelaskan	Investasi Pegadaian Syariah	Mahasiswa mampu menjelaskan investasi pegadaian syariah	Kegiatan Awal (Pembukaan)	1. Review materi pertemuan yang lalu 2. Eksplorasi hasil baca	Ceramah, Diskusi	Kuis	15 menit	Papan Tulis, Handout, Projector, Smartphone	1 2 3 4
			Kegiatan Inti	1. Memahami investasi pegadaian syariah 2. Mempraktikkan dan pengenalan produk pegadaian syariah	Ceramah, Diskusi	Kuis	60 menit		
			Kegiatan Akhir	1. Menarik simpulan	Ceramah, Diskusi	Kuis	25 menit		

**RENCANA PROGRAM DAN KEGIATAN PEMBELAJARAN SEMESTER (RPKPS)
TAHUN AKADEMIK 2020/2021**

Nama/Kode Mata Kuliah : Manajemen Investasi Syariah/MKU. 307019 Bobot : 2 SKS Pertemuan ke : 12 (Dua Belas)
Jurusan/Prodi/Jenjang : Manajemen Keuangan Syariah/S1 Semester : IV Waktu : 2 x 50 Menit
Dosen : Dr. Deni Kamaludin Yusup, M.Ag Kelas :

Sub_CPMK	Bahan/Sub Bahan Kajian	Indikator Kinerja	Pembelajaran						
			Tahapan	Strategi Belajar	Metode Belajar	Evaluasi	Waktu	Media/Alat	Sumber Nomor
Mampu Menjelaskan	Investasi Wakaf	Mahasiswa mampu menjelaskan investasi wakaf	Kegiatan Awal (Pembukaan)	1. Review materi pertemuan yang lalu 2. Eksplorasi hasil baca	Ceramah, Diskusi	Kuis	15 menit	Papan Tulis, Handout, Projector, Smartphone	1 2 3 4
			Kegiatan Inti	1. Memahami investasi wakaf 2. Mempraktikan dan pengenalan wakaf uang	Ceramah, Diskusi	Kuis	60 menit		
			Kegiatan Akhir	1. Menarik simpulan	Ceramah, Diskusi	Kuis	25 menit		

**RENCANA PROGRAM DAN KEGIATAN PEMBELAJARAN SEMESTER (RPKPS)
TAHUN AKADEMIK 2020/2021**

Nama/Kode Mata Kuliah : Manajemen Investasi Syariah/MKU. 307019 **Bobot** : 2 SKS **Pertemuan ke** : 14 (Empat Belas)

Jurusan/Prodi/Jenjang : Manajemen Keuangan Syariah/S1 **Semester** : IV **Waktu** : 2 x 50 Menit

Dosen : Dr. Deni Kamaludin Yusup, M.Ag **Kelas** :

Sub_CPMK	Bahan/Sub Bahan Kajian	Indikator Kinerja	Pembelajaran						
			Tahapan	Strategi Belajar	Metode Belajar	Evaluasi	Waktu	Media/Alat	Sumber Nomor
Mampu Menjelaskan	Peran Zakat dalam Investasi	Mahasiswa mampu menjelaskan peran zakat dalam investasi	Kegiatan Awal (Pembukaan)	1. Review materi pertemuan yang lalu 2. Eksplorasi hasil baca	Ceramah, Diskusi	Kuis	15 menit	Papan Tulis, Handout, Projector, Smartphone	1 2 3 4
			Kegiatan Inti	1. Memahami peran zakat dalam investasi	Ceramah, Diskusi	Kuis	60 menit		
			Kegiatan Akhir	1. Menarik simpulan	Ceramah, Diskusi	Kuis	25 menit		

RENCANA ROGRAM DAN KEGIATAN PEMBELAJARAN SEMESTER (RPKPS)

TAHUN AKADEMIK 2020/2021

MATA KULIAH MANAJEMEN INVESTASI SYARIAH / MKU. 307019

JURUSAN/PROGRAM STUDI MANAJEMEN KEUANGAN SYARIAH

TAHUN AKADEMIK 2020/2021

DISAHKAN

DI BANDUNG TANGGAL 10 DESEMBER 2020

Ketua KPM Fakultas,	Ketua GPM Program Studi,	Dosen Pengampu,
Widiawati, S.Pd,. MM	Mila Badriyah, SE, MM	Dr. Deni Kamaludin Yusup, M.Ag
NIP. 19810503201503003	NIP. 197603262009102001	NIP. 197411062005011006



RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER (RPS)

MATA KULIAH: PASAR MODAL SYARI'AH

**PROGRAM STUDI MANAJEMEN KEUANGAN SYARIAH
2022**

**RENCANA PROGRAM DAN KEGIATAN PEMBELAJARAN SEMESTER (RPKPS)
TAHUN AKADEMIK 2020/2021
JURUSAN MANAJEMEN KEUANGAN SYARIAH**

Mata Kuliah : Pasar Modal Syariah
Kode : MKU.
Bobot sks : 3
Semester/ Kelas : IV/D,E
Semester/TA : Genap/2021/2022
Revisi ke :
Dosen : Awang Dody Kardeli, SPd.I, M.MPd

**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SUNAN GUNUNG DJATI
BANDUNG
2022**

**RENCANA PROGRAM DAN KEGIATAN PEMBELAJARAN SEMESTER (RPKPS)
TAHUN AKADEMIK 2021/2022**

Mata Kuliah : **Pasar Modal Syariah**
Kode : MKU.
Bobot sks : 3 sks
Semester/ Kelas : IV/D,E
Semester/TA : Genap/2020/2021
Revisi ke :
Dosen : **Awang Dody Kardeli, SPd.I, M.MPd**

I. VISI JURUSAN/PRODI MKS

Menjadi Program Studi yang Unggul dan Kompetitif di Bidang Manajemen Keuangan Syari'ah Berbasis Wahyu Memandu Ilmu dalam Bingkai Akhlak Karimah di ASEAN Tahun 2025

II. MISI JURUSAN/PRODI MKS

1. Menyelenggarakan dan mengelola pendidikan tinggi dalam bidang Manajemen Keuangan Syari'ah yang profesional, akuntabel, dan berdaya saing di tingkat nasional dan ASEAN dalam rangka memperkuat pembangunan nasional;
2. Menyelenggarakan proses pembelajaran, penelitian dan kajian ilmiah dalam bidang Manajemen Keuangan Syari'ah dengan bingkai akhlak karimah berbasis wahyu memandu ilmu untuk mengembangkan pengetahuan dan teknologi;
3. Menyelenggarakan pengabdian untuk mengembangkan dan memberdayakan masyarakat dalam bidang Manajemen Keuangan Syari'ah menuju tatanan masyarakat madani yang demokratis dan berkeadilan;
4. Menyelenggarakan tri darma perguruan tinggi yang berorientasi pada pembentukan jiwa entrepreneurship di kalangan civitas akademika.

III. PROFIL LULUSAN/PPM//TPP/PEO

Profil utama lulusan Program Studi Manajemen Keuangan Syari'ah, praktisi lembaga keuangan syariah, perencana keuangan syariah, peneliti keuangan syariah, analis keuangan syariah dan enterpreneur yang berkepribadian baik, berpengetahuan luas dan mutakhir di bidangnya, berkemampuan dalam melaksanakan tugas, serta bertanggung jawab terhadap pelaksanaan tugasnya berlandaskan keislaman, keilmuan, dan keahlian.

NO	PROFIL LULUSAN	DESKRIPSI PROFIL LULUSAN
1	Praktisi Lembaga Keuangan Syariah	Sarjana ekonomi yang dapat menjadi pelaku dan pengelola lembaga keuangan syariah memiliki kepribadian yang baik, berpengetahuan luas dan mutakhir di bidang keuangan syariah serta mampu menerapkan teori-teori keuangan syariah dalam lembaga bisnis syariah.
2	Perencana Keuangan Syariah	Sarjana ekonomi yang siap menjadi konsultan keuangan syariah yang menguasai konsep fikih, produk-produk keuangan syariah yang mampu memberikan saran tentang keputusan konsumsi dan investasi yang harus dilakukan oleh <i>client</i> berdasarkan prinsip syariah.
3	Peneliti Keuangan Syariah	Sarjana ekonomi yang siap menjadi peneliti yang produktif, menguasai metode penelitian dengan baik, dan mampu melakukan penelitian dalam bidang keuangan syariah.
4	Analisis Keuangan Syariah	Sarjana ekonomi yang siap menjadi analis keuangan syariah yang menguasai konsep investasi syariah, penganggaran modal, serta mampu memberikan masukan tentang sumber pendanaan yang harus diambil oleh perusahaan sesuai dengan prinsip syariah.
5	Entrepreneur	Sarjana ekonomi yang siap menjadi wirausahawan mandiri dan berdaya saing terutama dalam bidang keuangan syariah yang memiliki kepribadian dan berkarakter islami.

IV. CAPAIAN PEMBELAJARAN (CPL)

Mata Kuliah Pasar Modal Syariah diharapkan dapat berkontribusi terhadap capaian pembelajaran sebagai berikut:

Sikap dan Tata Nilai (STN)	
STN-3	Mampu berkontribusi dalam peningkatan mutu kehidupan masyarakat, berbangsa, bernegara dan kemajuan peradaban berdasarkan pancasila;
STN-8	Mampu menginternalisasikan nilai, norma, dan etika akademik dalam kehidupan di bermasyarakat, berbangsa dan bernegara.
STN-12	Mampu Bertanggung jawab sepenuhnya terhadap nilai-nilai akademik yaitu kejujuran, kebebasan dan otonomi akademik yang diembannya
STN-15	Mampu bersikap inklusif, bertindak obyektif dan tidak deskriminatif berdasarkan pertimbangan jenis kelamin, agama, ras, kondisi fisik, latar belakang keluarga dan status sosial ekonomi.
CPL Penguasaan Pengetahuan (PP)	
PP-2	Mampu menguasai pengetahuan dan langkah-langkah dalam menyampaikan gagasan ilmiah secara lisan dan tertulis dengan menggunakan bahasa Indonesia yang baik dan benar dalam perkembangan dunia akademik dan dunai kerja.
PP-4	Mampu menguasai pengetahuan dan langkah-langkah dalam mengembangkan pemikiran kritis, logis, kreatif, inovatif dan sistematis serta memiliki keingintahuan intelektual untuk memecahkan masalah pada tingkat individual dan kelompok dalam komunitas akademik dan non akademik.
PP-7	Mampu menguasai langkah-langkah, mengidentifikasi ragam upaya wirausaha yang bercirikan inovasi dan kemandirian berlandaskan etika Islam, keilmuan, profesional, lokal, nasional dan global.
PP-11	Mampu menguasai metode penelitian keuangan syariah, termasuk rancangan penelitian, analisis data, dan interpretasinya.
CPL Ketrampilan Umum (KU)	
KU-1	Mampu menerapkan pemikiran logis, kritis, sistematis, dan inovatif dalam konteks pengembangan atau implementasi ilmu pengetahuan dan teknologi yang memperhatikan dan menerapkan nilai humaniora yang sesuai dengan bidang keahliannya;
KU-4	Mampu menyusun deskripsi saintifik, hasil kajiannya dalam bentuk skripsi atau laporan tugas akhir, dan mengunggahnya dalam laman perguruan tinggi

KU-5	Mampu mengambil keputusan secara tepat dalam konteks penyelesaian masalah di bidang keahliannya, berdasarkan hasil analisis informasi dan data;
KU-12	Mampu berkolaborasi dalam team, menunjukkan kemampuan kreatif (<i>creativity skill</i>), inovatif (<i>innovation skill</i>), berpikir kritis (<i>critical thinking</i>) dan pemecahan masalah (<i>problem solving skill</i>) dalam pengembangan keilmuan dan pelaksanaan tugas di dunia kerja.
CPL Ketrampilan Khusus (KK)	
KK-1	Mampu menerapkan konsep-konsep utama, perspektif teoritis, temuan empiris, dan tren historis dalam keuangan syariah.
KK-2	Mampu menerapkan metode penelitian keuangan Islam, rancangan penelitian, analisis data, dan interpretasinya serta memaparkan hasilnya.
KK-3	Mampu menganalisis dan memecahkan permasalahan ekonomi dan keuangan dengan pendekatan kuantitatif (<i>analytical skill</i>)
KK-11	Mampu menganalisis informasi keuangan untuk pengambilan keputusan manajemen keuangan

V. CAPAIAN PEMBELAJARAN MATA KULIAH (CPMK):

1. Mata kuliah Pasar Modal Syariah untuk memenuhi capaian pembelajaran, yaitu mahasiswa mampu mengetahui dan memahami konsep dasar materi tentang investasi modal syariah terutama dalam hal manajemen investasi, hal lain mahasiswa mampu memahami tentang konsep pasar modal syariah, analisis pasar modal syariah, strategi pemilihan produk investasi di pasar modal syariah sesuai dengan kebutuhan investor serta memahami evaluasi produk-produk investasi terhadap preferensi, potensi dan kebutuhan investor.
2. Mahasiswa dapat memiliki keterampilan khusus dalam mempelajari bagaimana bertransaksi di pasar modal syariah khususnya saham syariah, sukuk, reksadana syariah dan lainnya.

VI. DESKRIPSI MATA KULIAH:

1. Mata kuliah ini memberikan pemahaman dasar kepada mahasiswa tentang Pasar Modal Syariah yang secara simultan mengarah pada proses perencanaan (*planning*), pengorganisasian (*organizing*), pengarahan (*actuating*), dan pengendalian (*controlling*). Pemahaman pada aspek manajemeninvestasipasar modal syariah, terutama yang terkait pada pola manajemen yang digunakan seperti : sejarah pasar

modal syariah, Return dan Risiko Investasi Syariah, instrumen-instrumen dan mekanismenya di pasar modal syariah, proses perencanaan, analisis, administrasi, pengawasan, lembaga pendukung pasar modal syariah dll.; baik secara teori, konsep dan praktek dan pelaksanaan secara detail dan mudah dipahami.

2. Membahas seluruh materi yang digunakan sebagai dasar dalam pengambilan keputusan pemilihan investasi yang sesuai dengan syariah, termasuk di dalamnya untuk menentukan portfolio investasi yang efisien bagi investor di pasar modal syariah.

VII. MATERI KAJIAN DAN BOBOT KEDALAMAN

No	Materi/Bahan -Kajian	Bobot Kedalaman
1.	Kontrak Belajar dan Pengenalan materi terkait dengan “Pasar Modal Syariah”.	2
2.	Pengertian dan Sejarah Pasar Modal Syariah	4
3.	Prinsip dan Perkembangan Pasar Modal Syariah	4
4.	Instrumen Investasi Syariah di Pasar Modal	4
5.	Perkembangan Investasi Syariah di Pasar Modal Indonesia dan Global	4
6.	Aktivitas Pasar Modal Menurut Syariah	4
7.	Peran Dewan Pengawas Syariah dalam Pasar Modal Syariah	4
8.	Ujian Tengah Semester (UTS)	4
9.	Konsep Fundamental Investasi Berdasarkan Syariah	4
10.	Return dan Risiko Investasi Syariah	4
11.	Saham Syariah	4
12.	Reksa Dana Syariah dan Evaluasi Kinerja Portofolio	4
13.	Obligasi Syariah/Sukuk Korporasi	4
14.	Instrumen Sukuk Penerbitan Sukuk di Indonesia	4
15.	Perkembangan dan Prospek Keuangan dan Investasi Syariah Indonesia dan Global	5
16.	Ujian Akhir Semester (UAS)	6

VIII. WAKTU PERKULIAHAN

- 1JP x 50 menit x jumlah sks;
- 14 x pertemuan/semester
- 1 x UTS
- 1 x UAS

IX. KRITERIA/INDIKATOR DAN BOBOT PENILAIAN

Kriteria Penilaian:	<ol style="list-style-type: none"> 1. Penilaian menggunakan PAN (Penilaian Acuan Norma), yakni penilaian yang berdasarkan pencapaian kompetensi dengan mengacu pada pencapaian rerata kelompok belajar/kelas; 2. Kehadiran minimal 80% (untuk dapat mengikuti ujian)
Komponen dan Bobot Penilaian:	<ol style="list-style-type: none"> 1. Kegiatan kelas (30%) Kegiatan kelas mencakup aktifitas mahasiswa dalam <ul style="list-style-type: none"> - Melakukan presentasi; - Terlibat dalam diskusi dan tanya-jawab secara aktif dan konstruktif; - Memberikan informasi atau gagasan tambahan terhadap pokok-pokok kajian; 2. Penugasan (30%) <ul style="list-style-type: none"> - Laporan bacaan (tugas terstruktur) - Analisis korpus/penelitian (tugas mandiri) 3. UTS (20%) dan UAS (20%)
Rubrik/standard penilaian	<ol style="list-style-type: none"> 1. Kegiatan kelas: <ul style="list-style-type: none"> - 80-100: terlibat aktif dalam kegiatan kelas dan memberikan kontribusi signifikan terhadap pembelajaran; menunjukkan penguasaan materi disertai dengan sumber/pengetahuan tambahan yang relevan - 60-79: terlibat aktif dalam kegiatan kelas dan memberikan kontribusi positif dalam pembelajaran; menunjukkan penguasaan materi tanpa disertai dengan sumber/pengetahuan tambahan yang relevan; - 40-59: terlibat aktif dalam kegiatan kelas dan memberikan kontribusi yang cukup dalam pembelajaran; menunjukkan pemahaman yang cukup tentang manajemen pembiayaan syariah; - 20-39: tidak terlibat aktif dalam kegiatan kelas dan tidak memberikan kontribusi positif dalam pembelajaran; menunjukkan penguasaan materi yang lemah; - 0-19: tidak terlibat aktif dan tidak menunjukkan upaya dalam hal penguasaan materi/kompetensi minimum. 2. Laporan bacaan: <ul style="list-style-type: none"> - Kajian penelitian terdahulu - Book Review
Praktik Mata Kuliah dan <i>outcome</i> Pembelajaran	Menentukan topik dengan objek formal dan objek material dalam lingkup manajemen pembiayaan syariah di lembaga keuangan syariah dan <i>outcome</i> -nya laporan penelitian

X. SUMBER/REFERENSI :

1. Adrian Sutedi, **Pasar Modal Syariah**, Penerbit Sinar Grafika, 2014.
2. Mohd Ma'sum Billah, **Penerapan Pasar Modal Islam**, PT Ina Publikatama, 2010.
3. Nouredine Krichene, **Islamic Capital Market Theory and Practices**, 2013.
4. Nurul Huda dan Mustafa Edwin Nasution, **Investasi pada Pasar Modal Syariah**, 2014.
5. Nazaruddin Abdul Wahid, **Sukuk Memahami dan Membedah Obligasi Pada Perbankan Syariah**, Ar-Ruzz Media, 2010.
6. Frank Vogel and Samuel Hayes, **Islamic Law and Finance**, Kluwer Law.
7. Iggie H. Achsien, **Investasi Syariah di Pasar Modal**, Gramedia Pustaka Utama, Jakarta, 2000.
8. Muhammad Gunawan Yasni, **Ekonomi & Keuangan Syariah: Pemahaman & Penerapan Ringkas / Sharia Economics & Finance: A Short Treatise & Its Application (bilingual)**, Lembaga Penerbit FEUI, Jakarta, 2005.
9. Sheikh Ghazali Sheikh Abod, et all (eds), **Islamic Finance**, Quili Publisher, Kuala Lumpur, 1992.
10. Zvie Bodie, Alex Kane, Alan J. Marcus, **Investment**, Irwin McGraw-Hill, 1996.
11. Abdul Aziz Manajemen Investasi Syariah. Penerbit Alfabeta. 2012.
12. Daud V dan Keon C, **Buku Pintar Keuangan Syariah**, Zaman. 2012.

No	Pokok Bahasan dan Sub Pokok Bahasan	Kemampuan Akhir yang diharapkan	Bahan Kajian	Metode Pembelajaran	Media	Aloksi Waktu (jam)	Sumber Belajar
1	Kontrak Belajar dan Pengenalan materi terkait dengan “Pasar Modal Syariah”.	<ol style="list-style-type: none"> 1. Mampu memahami dan menyepakati kontrak perkuliahan. 2. Mampu mengetahui gambaran umum materi mata kuliah Pasar Modal Syariah. 3. Mampu menjelaskan ruang lingkup Investasi secara umum dan terkait dengan nilai dasar prinsip syariah. 		<ol style="list-style-type: none"> 1. Pendahuluan 2. Ceramah 3. Diskusi / Tanya Jawab 	<ol style="list-style-type: none"> 1. Infokus 2. Bahan Ajar 	3x50	Buku Referensi
2	Pengertian dan Sejarah Pasar Modal Syariah	<ol style="list-style-type: none"> 1. Mahasiswa mampu menjelaskan pengertian dan sejarah singkat tentang pasar modal syariah di Indonesia. 2. Mahasiswa mampu menjelaskan sejarah pasar modal syariah. 3. Mahasiswa mampu menjelaskan konsep pada pasar modal syariah. 4. Mahasiswa mampu menjelaskan perbedaan antara pasar modal syariah dan pasar modal konvensional. 	<ol style="list-style-type: none"> 1. Pengertian tentang Pasar modal Syariah. 2. Sejarah Pasar Modal Syariah di Indonesia. 3. Konsep pada Pasar Modal Syariah. 4. Perbedaan Pasar Modal Syariah dengan Konvensional. 	<ol style="list-style-type: none"> 1. Ceramah dan 2. Diskusi/ Model Tanya Jawab 	<ol style="list-style-type: none"> 1. Infokus 2. Bahan Ajar 	3x50	Buku Referensi
3	Prinsip dan Perkembangan Pasar Modal Syariah	<ol style="list-style-type: none"> 1. Mahasiswa mampu menjelaskan sejarah singkat industri syariah. 2. Mahasiswa mampu menjelaskan sejarah pasar modal syariah. 3. Mahasiswa mampu menjelaskan konsep dan prinsip pasar modal syariah. 4. Mahasiswa mampu menjelaskan perbedaan antara pasar modal 	<ol style="list-style-type: none"> 1. Sejarah Singkat Industri Syariah 2. Sejarah Pasar Modal Syariah 3. Konsep dan Prinsip Pasar Modal Syariah 4. Perbedaan Pasar Modal Syariah dengan Konvensional 5. Emiten yang sesuai dengan prinsip syariah 	<ol style="list-style-type: none"> 1. Ceramah 2. Diskusi/ Tanya Jawab 	<ol style="list-style-type: none"> 1. Infokus 2. Bahan Ajar 	3x50	Buku Referensi

		<p>syariah dan pasar modal konvensional.</p> <p>5. Mahasiswa mampu menjelaskan emiten yang sesuai dengan prinsip syariah.</p>					
4	Instrumen Investasi Syariah di Pasar Modal Indonesia	<p>1. Mahasiswa mampu menjelaskan efek dan sekuritas syariah.</p> <p>2. Mahasiswa mampu menjelaskan perseroan di bidang pasar modal syariah.</p> <p>3. Mahasiswa mampu menjelaskan mekanisme pasar modal menurut syariah.</p> <p>4. Mahasiswa mampu menjelaskan telaah DSNMUI tentang pasar modal syariah dan pedoman umum penerapan prinsip-prinsip syariah di pasar modal</p>	<p>1. Efek dan Sekuritas Syariah.</p> <p>2. Perseroan yang Berusaha di Bidang Pasar Modal Syariah.</p> <p>3. Mekanisme Pasar Modal menurut syariah.</p> <p>4. Telaah DSNMUI tentang pasar modal syariah dan pedoman umum penerapan prinsip-prinsip syariah di</p>	<p>1. Ceramah</p> <p>2. Diskusi/ Tanya Jawab</p>	<p>1. Infokus</p> <p>2. Bahan Ajar</p>	3x50	Buku Referensi
5	Perkembangan Investasi Syariah di Pasar Modal Indonesia dan Global	<p>1. Mahasiswa mampu menjelaskan pengawasan pasar modal syariah.</p> <p>2. Mahasiswa mampu menjelaskan pengawasandan Penerapan Prinsip Kehati-hatian.</p> <p>3. Mahasiswa mampu menjelaskan Pengawasan Penerapan Prinsip Syariah.</p> <p>4. Mahasiswa mampu menjelaskan Peran DPS.</p> <p>5. Mahasiswa mampu menjelaskan Kedudukan DPS.</p> <p>6. Mahasiswa mampu menjelaskan DPS dalam pengawasan internal Syariah.</p> <p>7. Mahasiswa mampu menjelaskan Optimalisasi peran DPS.</p>	<p>1. Pengawasan Pasar Modal Syariah.</p> <p>2. Pengawasandan Penerapan Prinsip Kehati-hatian.</p> <p>3. Pengawasan Penerapan Prinsip Syariah.</p> <p>4. Peran DPS.</p> <p>5. Kedudukan DPS.</p> <p>6. Kegiatan DPS dalam pengawasan internal Syariah.</p> <p>7. Optimalisasi peran DPS.</p> <p>8. Efektifitas pengawasan DPS.</p>	<p>1. Ceramah</p> <p>2. Diskusi/ Tanya Jawab</p>	<p>1. Infokus</p> <p>2. Bahan Ajar</p>	3x50	Buku Referensi

		8. Mahasiswa mampu menjelaskan Efektifitas pengawasan DPS.					
6	Aktivitas Pasar Modal Menurut Syariah	<ol style="list-style-type: none"> 1. Mahasiswa mampu menjelaskan kategori Investor Syariah. 2. Mahasiswa mampu menjelaskan Karakteristik Investor Syariah . 3. Mahasiswa mampu menjelaskan Investasi dalam perspektif syariah. 4. Mahasiswa mampu menjelaskan Normadalam Berinvestasi Syariah. 5. Mahasiswa mampu menjelaskan Risiko(gharar) dan perjudian (maysir) dalam perspektif syariah. 	<ol style="list-style-type: none"> 1. Kategori Investor Syariah. 2. Karakteristik Investor Syariah. 3. Investasi dalam perspektif syariah. 4. Norma dalam Berinvestasi Syariah. 5. Risiko(gharar) dan perjudian(maysir) dalam perspektif syariah. 	<ol style="list-style-type: none"> 1. Ceramah 2. Diskusi/ Tanya Jawab 	<ol style="list-style-type: none"> 1. Infokus 2. Bahan Ajar 	3x50	Buku Referensi
7	Peran Dewan Pengawas Syariah dalam Pasar Modal Syariah	<ol style="list-style-type: none"> 1. Mahasiswa mampu menjelaskan pengawasan pasar modal syariah. 2. Mahasiswa mampu menjelaskan pengawasan dan Penerapan Prinsip Kehati-hatian. 3. Mahasiswa mampu menjelaskan Pengawasan Penerapan Prinsip Syariah. 4. Mahasiswa mampu menjelaskan Peran DPS. 5. Mahasiswa mampu menjelaskan Kedudukan DPS. 6. Mahasiswa mampu menjelaskan Kegiatan DPS dalam pengawasan internal Syariah. 7. Mahasiswa mampu menjelaskan Optimalisasi peran DPS. 8. Mahasiswa mampu menjelaskan Efektifitas pengawasan DPS. 	<ol style="list-style-type: none"> 1. Pengawasan Pasar Modal Syariah. 2. Pengawasan dan Penerapan Prinsip Kehati-hatian. 3. Pengawasan Penerapan Prinsip Syariah. 4. Peran DPS. 5. Kedudukan DPS. 6. Kegiatan DPS dalam pengawasan internal Syariah. 7. Optimalisasi peran DPS. 8. Efektifitas pengawasan DPS. 	<ol style="list-style-type: none"> 1. Ceramah 2. Diskusi/ Tanya Jawab 	<ol style="list-style-type: none"> 1. Infokus 2. Bahan Ajar 	3x50	Buku Referensi

8 UJIAN TENGAH SEMESTER							
9	Konsep Fundamental Investasi Berdasarkan Syariah	<ol style="list-style-type: none"> 1. Mahasiswa mampu menjelaskan kategori Investor Syariah. 2. Mahasiswa mampu menjelaskan Karakteristik Investor Syariah . 3. Mahasiswa mampu menjelaskan Investasi dalam perspektif syariah. 4. Mahasiswa mampu menjelaskan Normadalam Berinvestasi Syariah. 5. Mahasiswa mampu menjelaskan Risiko(gharar)dan perjudian (maysir) dalam perspektif syariah. 	<ol style="list-style-type: none"> 1. Kategori Investor Syariah. 2. Karakteristik Investor Syariah. 3. Investasi dalam perspektif syariah. 4. Norma dalam Berinvestasi Syariah. 5. Risiko (gharar) dan perjudian(maysir)dalam perspektif syariah 	Diskusi Kelompok	<ol style="list-style-type: none"> 1. Infokus 2. Makalah 	3x50	Buku Referensi
10	Return dan Risiko Investasi Syariah	<ol style="list-style-type: none"> 1. Mahasiswa mampu menjelaskan Instrumen investasi syariah. 2. Mahasiswa mampu menjelaskan Return dan resiko menurut syariah. 3. Mahasiswa mampu menjelaskan Purifikasi return saham syariah. 4. Mahasiswa mampu menjelaskan Return dan risiko investasi syariah. 5. Mahasiswa mampu menjelaskan Pengukuran return dan risiko investasi syariah. 	<ol style="list-style-type: none"> 1. Instrumen investasisyariah. 2. Return dan resiko menurut syariah. 3. Purifikasi return saham syariah. 4. Return dan risiko investasisyariah. 5. Pengukuran return dan risiko investasi syariah. 	Diskusi Kelompok	<ol style="list-style-type: none"> 1. Infokus 2. Makalah 	3x50	Buku Referensi
11	Saham Syariah	<ol style="list-style-type: none"> 1. Mahasiswa mampu menjelaskan Pengertian Saham Syariah. 2. Mahasiswa mampu menjelaskan Perbedaan Saham Syariah dan Konvensional. 3. Mahasiswa mampu menjelaskan Instrumen Saham Syariah. 4. Mahasiswa mampu menjelaskan Jakarta Islamic Index (JII). 5. Mahasiswa mampu menjelaskan Index Saham Syariah Indonesia 	<ol style="list-style-type: none"> 1. Pengertian Saham Syariah. 2. Perbedaan Saham Syariah dan Konvensional. 3. Instrumen Saham Syariah 4. Jakarta Islamic Index (JII). 5. Index Saham Syariah Indonesia (ISSI) 6. Praktik Saham Syariah di Bursa Efek Indonesia (BEI). 7. Perkembangan industri Saham Syariah 	Diskusi Kelompok	<ol style="list-style-type: none"> 1. Infokus 2. Makalah 	3x50	Buku Referensi

		(ISSI). 6. Mahasiswa mampu menjelaskan Praktik Saham Syariah di Bursa Efek Indonesia (BEI). 7. Mahasiswa mampu menjelaskan Perkembangan industri Saham Syariah di Indonesia.	di Indonesia				
12	Reksa Dana Syariah dan Evaluasi Kinerja Portofolio	1. Mahasiswa mampu menjelaskan Pengertian Reksa Dana Syariah. 2. Mahasiswa mampu menjelaskan Jenis-jenis Reksa Dana Syariah. 3. Mahasiswa mampu menjelaskan Keuntungan dan Risiko investasi melalui Reksa Dana Syariah. 4. Mahasiswa mampu menjelaskan Pandangan Syariah tentang Reksa Dana. 5. Mahasiswa mampu menjelaskan Perkembangan industri Reksa Dana Syariah di Indonesia.	1. Pengertian Reksa Dana Syariah. 2. Jenis-jenis Reksa Dana Syariah. 3. Keuntungan dan Risiko investasi melalui Reksa Dana Syariah. 4. Pandangan Syariah tentang Reksa Dana. 5. Perkembangan industri Reksa Dana Syariah di Indonesia	Diskusi Kelompok	1. Infokus 2. Makalah	3x50	Buku Referensi
13	Obligasi Syariah/ Sukuk Korporasi	1. Mahasiswa mampu menjelaskan Pengertian obligasi syariah atau sukuk korporasi. 2. Mahasiswa mampu menjelaskan Instrumen sukuk korporasi. 3. Mahasiswa mampu menjelaskan Akad dalam penerbitan sukuk korporasi. 4. Mahasiswa mampu menjelaskan Struktur dan kinerja Sukuk korporasi	1. Pengertian obligasi syariah atau sukuk korporasi. 2. Instrumen sukuk korporasi. 3. Akad dalam penerbitan sukuk korporasi. 4. Struktur dan kinerja Sukuk korporasi	Diskusi Kelompok	1. Infokus 2. Makalah	3x50	Buku Referensi
14	Instrumen Sukuk	1. Mahasiswa mampu menjelaskan	1. Pengertian Sukuk.	Diskusi	1. Infokus	3x50	Buku

	Penerbitan Sukuk di Indonesia	<p>Pengertian Sukuk.</p> <ol style="list-style-type: none"> Mahasiswa mampu menjelaskan Sejarah dan Perkembangan sukuk di Indonesia. Mahasiswa mampu menjelaskan Jenis-jenis instrumen sukuk. Mahasiswa mampu menjelaskan Akad yang digunakan dalam penerbitan sukuk. Mahasiswa mampu menjelaskan Masalah-masalah sekuritisasi sukuk. Mahasiswa mampu menjelaskan Tinjauan umum pasar sukuk di Indonesia. Mahasiswa mampu menjelaskan Potensi penerbitan sukuk di Indonesia. 	<ol style="list-style-type: none"> Sejarah dan Perkembangan sukuk di Indonesia. Jenis-jenis instrumen sukuk. Akad yang digunakan dalam penerbitan sukuk. Masalah-masalah sekuritisasi sukuk. Tinjauan umum pasar sukuk di Indonesia. Potensi penerbitan sukuk di Indonesia. 	Kelompok	2. Makalah		Referensi
15	Perkembangan dan Prospek Keuangan dan Investasi Syariah Indonesia dan Global	<ol style="list-style-type: none"> Mahasiswa mampu menjelaskan Potensi penerbitan produk investasi syariah dilembaga keuangan syariah. Mahasiswa mampu menjelaskan Potensi penerbitan produk investasi syariah terhadap pertumbuhan ekonomi Negara. Mahasiswa mampu menjelaskan Perkembangan dan prospek investasi syariah di Indonesia. Mahasiswa mampu menjelaskan Perkembangan dan prospek investasi syariah di negara lain. 	<ol style="list-style-type: none"> Potensi penerbitan produk investasi syariah dilembaga keuangan syariah. Potensi penerbitan produk investasi syariah terhadap pertumbuhan ekonomi Negara. Perkembangan dan prospek investasi syariah di Indonesia. Perkembangan dan prospek investasi syariah di negara lain. 	Diskusi Kelompok	<ol style="list-style-type: none"> Infokus Makalah 	3x50	Buku Referensi
16	UJIAN AKHIR SEMESTER						